

20 DE JUNIO DE 2024.

**DIPUTADO RÁUL EDUARDO BONIFAZ MOEDANO, DEL PARTIDO MORENA.**

**ASUNTOS GENERALES:**

**TEMA: “LA 68 LEGISLATURA Y LA REFORMA AL PODER JUDICIAL”.**

Muchas gracias presidenta de la mesa directiva, compañeras que integran la misma, compañeras y compañeros diputados, al pueblo de Chiapas; a quienes nos siguen por las diferentes plataformas digitales, por el canal del congreso, a las y los representantes de los medios de comunicación, a mis amigos de seguridad, gracias; amigas y amigos todos, muy buenas tardes. Primero antes de iniciar el tema para el cual me he inscrito, quiero hacer un reconocimiento y desearle el mayor de los éxitos a las y los compañeros diputados que formaron parte de esta 68 legislatura y hago votos para que muy pronto ocupen una curul y sean dignos de representar al pueblo de Chiapas, a mis amigas, a mis amigos, compañeras, compañeros diputados que hoy se integran de nueva cuenta a esta legislatura, pues también con el mismo aprecio y el mismo afecto que desde el primer día me da mucho gusto de nueva cuenta que estén aquí y desearles en las tareas legislativas que próximamente tendrán que asumir que lleven con toda dignidad la palabra del pueblo de Chiapas, son 500 diputados que estarán ahí, pero yo estoy seguro que la fracción parlamentaria de la 66 legislatura, en la cámara de diputados representada por varias de ustedes aquí varios de ustedes, hará un excelente trabajo y así, así sin duda será. Quisiera también aprovechar la tribuna porque hoy ha habido una nota de las tantas que ha dado la Presidenta Electa de México la Doctora Claudia Sheinbaum, en cuanto a quiénes integrarán los primeros servidores y servidoras públicas que van a integrar parte de su gabinete, seguramente ya ustedes saben que son seis, seis personas, seis brillantes mexicanas y mexicanos, tres hombres y tres mujeres, y estará en la Secretaría de Economía Marcelo Ebrard, Rosaura Ruiz Gutiérrez, será la próxima Secretaria de

Ciencias, Humanidades, Tecnología e Innovación, Juan Ramón de la Fuente Ramírez, será el próximo Secretario de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena Ibarra, será la Secretaria del Medio Ambiente y Recursos Naturales, Julio Berdegué Sacristán, será el Secretario de Agricultura y Desarrollo Rural y Ernestina Godoy, será la próxima Consejera Jurídica. En palabras de la Doctora Claudia Sheinbaum, ella se siente muy honrada porque estas mexicanas y mexicanos aceptaron iniciar con ella esta gran tarea, una mujer mexicana por primera ocasión estará en la Presidencia de México, sensacional de verdad, que sensacional, y bueno pues ellos, estas personas que he nombrado estos mexicanos, mexicanas formarán parte de este, de este gabinete y el próximo jueves, el próximo jueves pues estaremos todos también atentos para ver quiénes son los que acompañarán a la Doctora Claudia Sheinbaum, pero mientras tanto nos sentimos muy contentos porque es un extraordinario inicio de la doctora. Quiero platicarles con ustedes y regresar al tema que he venido comentando desde hace tiempo en esta tribuna que es el relacionado a la reforma al Poder Judicial y como ustedes están enterados, el día de ayer la Comisión Permanente del Congreso de la Unión de la 65 legislatura, presentó un exhorto a la Cámara de Diputados, ¿Con qué propósito?, con el propósito principal de que, de nueva cuenta se impulse el diálogo, se difunda y se busque la mayor participación del pueblo de México, del pueblo de Chiapas, para que se analicen y se discutan los proyectos de reformas constitucionales principalmente la referente al Poder Judicial. Quisiera hacer mención rápidamente a lo que contempla este punto de acuerdo de la comisión permanente en donde, como dije hace un momento, se exhorta a la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados para que, en todo el país se busque la participación de los sectores de la sociedad en la discusión de estas iniciativas de reformas constitucionales que se organicen foros en la modalidad de parlamento abierto, para que, ya sea sesiones presenciales o a distancia todos, todos podamos participar en este mecanismo democrático de consulta a la nación y que tendrá como principal objetivo buscar los mecanismos democráticos para que las personas juzgadoras como son los ministros, las y los magistrados, las y los jueces puedan y que integran la Suprema Corte de Justicia de la Nación, sean electos, es una gran reforma al Poder Judicial, no es una ocurrencia recuerden que el 5 de febrero de este año, el Presidente

López Obrador, dio a conocer las reformas constitucionales, las 18, y que, la virtual Presidenta Electa la Doctora Claudia Sheinbaum, también dio a conocer que ella se sumaba y lo dijo durante toda su campaña, que pedía que el pueblo opinara sobre ello y preguntó en casi todos los actos de campaña si estaban de acuerdo con la reforma al Poder Judicial y en su gran mayoría así lo contestó, sí y en todas las encuestas que se realizaron este domingo que han sido de mucha publicidad, las tres encuestas que se realizaron el 75%, del pueblo de México, dijo sí a la consulta, no es una ocurrencia, repito si ya hay trabajos previos y a partir de que el presidente da a conocer estas reformas la cámara de diputados como cámara de origen, empezó a iniciar una serie de foros y diálogos que se llevaron a cabo en todo el país y la respuesta fue lo mismo, sí a esta reforma. Amigas y amigos diputados, en virtud de lo anterior, entonces consideramos que es necesario que todas, todas las decisiones de trascendencia nacional y de interés social y público, se amplíen y se profundice el diálogo, en una deliberación democrática, de parlamento abierto donde, insisto, participen de forma inclusiva, plural, abierta las personas interesadas de las instituciones públicas y privadas en todo esta gran tarea, para qué, para que el pueblo de México, el pueblo de Chiapas; finalmente concluya con esta, este compromiso que hizo la Doctora Claudia Sheinbaum, de la gran consulta popular, en este orden de ideas compañeras y compañeros diputados, yo no tengo duda, ninguna duda, de que este congreso todas y todos estamos listos, estamos listos para la convocatoria que en su momento nos haga la cámara de diputadas y de diputados para participar en este gran debate, en donde se hará la reforma al Poder Judicial que presentó, como lo señalé anteriormente el pasado 5 de febrero, el día de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, el Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador y que ahora, ahora está convocando a todas y a todas la primera Presidenta de México Claudia Sheinbaum Pardo. Es cuanto presidenta.